



# Volleyball



## Was war los, im vergangenen Jahr ?

Am 21.01.1992 traf man sich, wie schon berichtet, zur alljährlichen Abteilungsversammlung im Gasthaus Steinachperle. Hauptthema war unser 10-jähriges Volleyball - Turnier, das am 10.04.92 stattfinden sollte.

Dieses Turnier war dann auch das herausragende Ereignis des Jahres 1992.

Es ging über zwei Tage und war in jeder Hinsicht ein voller Erfolg. Sowohl die Damen als auch die Herrenmannschaft standen im Finale. So konnten die Damen den ersten und die Herren den zweiten Platz erringen. An dieser Stelle bedankt sich der Vorstand nochmals bei allen, die zum großen Erfolg dieses Turniers beigetragen haben. Ganz besonderen Dank aber geht an die Freizeitgruppe, ohne deren Unterstützung das Turnier nicht durchführbar gewesen wäre.

Das nächste zu erwähnende Datum ist der 9. Mai '92. Angesichts der großen Beteiligung ( 11 Personen ) wurde die angesetzte Maiwanderung mehr zu einem Maispaziergang der an die Steinklausenhütte führte. Dort wurde dann, dem einsetzenden Nieselregen zum Trotz, gegrillt. Obwohl sich immer weniger Mitglieder der Volleyballabteilung zur Maiwanderung finden, sollte diese Tradition nicht in Vergessenheit geraten (wie immer soll die diesjährige Maiwanderung am Wochenende nach dem ersten Mai stattfinden ).

Nächste Aktion unserer Abteilung war das Volleyballortsturnier am 24.05.92. An diesem Turnier nahmen 14 Mannschaften teil. Gewinner, zum dritten Mal hintereinander, waren die Globetrotter's.

Am 04/05.07.1992 nahmen wir wie im Vorjahr am Volleyballturnier in Eislingen an der Fils teil. 18 Volleyballer kamen dort mehr oder weniger auf ihre Kosten. Unsere Mannschaften belegten nach Abschluß den 7. und 23. Platz ( bei 45 Mannschaften ) und konnten sogar noch den "Oskar" für den besten Mannschaftsnamen (Blasorchester Bottrop) erringen. Abgesehen von einigen Alkoholleichen konnte man auch hier von einem gelungenen Turnier sprechen.

Einer der Höhepunkte war wiederum der Jahresausflug der Volleyballer, der am 04/05.09. stattfand. Er führte, wie schon berichtet, ins Altmühltal zum Kanu fahren. Der Jahresabschluß fand wie immer am 18.12. in der Stangenberghalle in Form der Weihnachtsfeier statt. Bei leckerem Gyros, einigen Spielen, Musik und guten Getränken verlebten ca. 35 Volleyballer einen schönen Vorweihnachtsabend.

# Die Jahreshauptversammlung der Abteilung Volleyball.

Am Freitag den 29.01.1993 traf man sich in der Steinachperle zur Jahreshauptversammlung der Abteilung Volleyball. Abteilungsleiter Matthias Merscher begrüßte die spärliche Zahl von 15 Mitgliedern. Leider war an diesem Abend kein Vertreter des Hauptvorstandes anwesend.

Für den ersten T.O.P "die Berichterstattung des Vorstandes" verlas der Abteilungsleiter Matthias Merscher den Abteilungsbericht.

Im Anschluß daran folgten die Berichte der Trainer über Tabellenstände und sonstige Geschehnisse der Mannschaften. Danach bekam der Kassenwart das Wort. Da der damals gewählte Kassenwart Boris Krenzer im Laufe des Jahres aus persönlichen Gründen ausgeschieden ist, wurde auch der Kassenbericht vom Abteilungsleiter erläutert. Durch die Kassenprüfer wurde die Entlastung der Kasse bestätigt.

Normalerweise wurde die Entlastung durch ein Vorstandsmitglied der TB 04 vorgenommen. Da kein Vorstandsmitglied anwesend war, wurde die Entlastung von allen Mitgliedern vorgenommen. Für die geleisteten ehrenamtlichen Tätigkeiten wurden daraufhin verschiedene Präsente überreicht.

Im Anschluß wurden die Neuwahlen durchgeführt. Zur Wahl standen:

- Der Abteilungsleiter
- der Kassenwart
- die Kassenprüfer
- der Pressewart
- der Ansprechpartner Freizeitgruppe
- und der Orga-Ausschuß.

Gewählt wurden:

Matthias Merscher zum Abteilungsleiter, Steffen Bäuerle zum Kassenwart, Martina Lorenz und Ulrike Helmig zu den Kassenprüfern, Dietmar Flick zum Pressewart und Ralf Hör, Sabine Wegehingel und Heiko Gumpert zu den Ansprechpartnern Freizeitgruppe.

Als Mitglieder des Orga-Ausschusses wurden Martina Lorenz, Sonja Wiegel, Ulli Helmig, Heiko Gumpert, Ralf Hör und Doris Veider direkt bestimmt.

Nach dem Tagesordnungspunkt "Verschiedenes" wurde die Versammlung gegen 22.00 Uhr beendet.

M.M.

## Trainerbericht Herrenmannschaft

Es ist schon verwunderlich! Obwohl man das Training der Herrenmannschaft getrost mit dem einer Freizeitmannschaft vergleichen kann, belegen die Herren zur Zeit den 4.Tabellenplatz.

Nicht nur, daß der größte Teil der Mannschaft lediglich einmal trainiert, nein auch sonst geht es sehr lasch zu. Trotzdem war Neckarsteinach bis zum letzten Spieltag die einzige Mannschaft, die dem bisher ungeschlagenen Tabellenführer Neckargemünd paroli bieten konnte. Wären da die nicht die unbestreitbaren Konditionsmängel zu Tage getreten, hätten sie dieses Spiel sicherlich auch gewinnen können. Die Neckargemünder waren jedenfalls heilfroh, die Halle als Sieger zu verlassen.

Ich führe dies auf die gefestigte Leistung, vor allem der jüngeren Spieler, zurück. Auch wurde die Mannschaft bisher von Verletzungen verschont, sodaß gewöhnlich mit der gleichen, eingespielten Formation angetreten werden konnte. Die Stammspieler sind leider nicht ohne weiteres zu ersetzen, ohne die Mannschaft zu schwächen. Dies ist der Grund, weshalb die Auswechselspieler nur selten zum Einsatz kommen.

Für die Zukunft wäre wünschenswert, die Trainingsbeteiligung vergangener Tage wieder zu erlangen. Desweiteren sollte dringend die *Trainerfrage* geklärt werden. Dies wären meines Erachtens, die Voraussetzungen für eine Leistungssteigerung der Mannschaft.

## Trainerbericht Damenmannschaft

Wie schon berichtet war es zu Rundenbeginn sehr fraglich ob eine Damenmannschaft an den Verbandsspielen teilnehmen würde.

Mit fünf Neuzugängen wurde dann letztendlich doch gemeldet. Noch nie zusammengespielt tastete man sich in die ersten Spieltage und trotz guter Leistungen konnte kein Punktgewinn erzielt werden. Erst im fünften Spiel konnte man einen Punktgewinn verbuchen dem allerdings wieder eine Serie von Niederlagen folgte.

So entstand eine große moralische und physische Belastung.

Am vorletzten Spieltag wurden dann nach Umstellung des Spielsystemes zwei weitere Punkte und am letzten Spieltag ein weiteres Spiel gewonnen. Mit 6:16 Punkten und dem derzeit 9. Tabellenplatz kann man nun nur auf die letzten Spieltage hoffen. Sollten die Damen an die zuletzt gezeigte Leistung anknüpfen können, könnte man sich noch ein Stück vom Tabellenende entfernen.

S.B.